
   
 

Schulverband Margetshöchheim 

 

NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE 
SITZUNG DER SCHULVERBANDSVERSAMMLUNG 

 

 
Sitzungsdatum: Dienstag, 23.11.2021 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende 18:28 Uhr 
Ort: in der Verbandsschule Margetshöchheim 

(Lehrerzimmer) 
 

 

TAGESORDNUNG 
 
Öffentliche Sitzung 
 
 1   Jahresrechnung 2020 

- Genehmigung der Haushaltsüberschreitungen 
- Feststellung der Jahresrechnung 
- Entlastung 

FV/283/2021 

   

 2   Haushalt 2022 
- Erlass der Haushaltssatzung und Beschluss des Haushaltsplans 
- Beschluss des Finanzplans 

FV/285/2021 

   

 3   Informationen und Termine  
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ANWESENHEITSLISTE 

Vorsitzender 

Brohm, Waldemar  1. BGM  

Mitglieder 

Benkert, Thomas  1. Bgm.  
Deynet, Cordula  
Jungbauer, Ottilie    
Kipke, Joachim  1. Bgm.  
Mager, Arno  1. Bgm.  
Raps, Andreas    

1. Vertreter 

Kuhl, Wolfgang  Vertretung für Dr.Härth-Großgebauer ab 2. Punkt zu TOP 1 

 
Abwesende und entschuldigte Personen: 

Mitglieder 

Härth-Großgebauer, Kristina, Dr.    
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1. Bürgermeister Waldemar Brohm eröffnet um 17:00 Uhr die Sitzung der 
Schulverbandsversammlung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
und Beschlussfähigkeit der Schulverbandsversammlung fest. 
 
 
 

ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 

 

TOP  1 

Jahresrechnung 2020 
- Genehmigung der Haushaltsüberschreitungen 
- Feststellung der Jahresrechnung 
- Entlastung 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt übernahm der Vorsitzende des Rechnungsprüfungsausschus-
ses, Bürgermeister Arno Mager, die Sitzungsleitung. Er berichtete, dass der Rechnungsprü-
fungsausschuss in seiner Sitzung am 02.11.2021 die Jahresrechnung 2020 und die Haushalts-
überschreitungen geprüft hat. Er erläuterte die verschiedenen Haushaltsüberschreitungen und 
trug das Ergebnis der Jahresrechnung vor. Er schlug anschließend vor, die Überschreitungen 
der Haushaltsansätze nachträglich pauschal zu genehmigen und die Jahresrechnung wie vor-
getragen festzustellen und Entlastung zu erteilen. 
 
Beschlüsse: 
 
1. Die Haushaltsüberschreitungen des Haushaltsjahres 2020, nachgewiesen in der vorliegen-

den Liste der Überschreitungen, werden nachträglich pauschal genehmigt. 
 
einstimmig beschlossen Ja 7  Nein 0 
 
2. Die Rechnung des Schulverbandes Margetshöchheim für das Haushaltjahr 2020 wird ge-

mäß Art. 1, 3, 4, 8 und 9 Bayerisches Schulfinanzierungsgesetz in Verbindung mit Art. 40 
Abs. 1 KommZG und Art.102 Abs. 3 GO nach dem vorliegenden Ergebnis der örtlichen Prü-
fung durch den Rechnungsprüfungsausschuss festgestellt. 

 
einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0 
 
3. Zur Jahresrechnung 2020 wird Entlastung erteilt. 
 
einstimmig beschlossen Ja 7  Nein 0   
 
Abstimmungsvermerke: 
An Beratung und Abstimmung zu Nummer 3 dieses Tagesordnungspunktes nahm der 1. Vorsit-
zende wegen persönlicher Beteiligung gemäß Art 49 GO nicht teil. 
 
 

TOP  2 
Haushalt 2022 
- Erlass der Haushaltssatzung und Beschluss des Haushaltsplans 
- Beschluss des Finanzplans 

 
Der Vorsitzende, Bürgermeister Brohm, übernahm wieder die Sitzungsleitung.  
Der Entwurf der Haushaltssatzung, des Haushaltsplans 2022 mit Vorbericht, Anlagen und Fi-
nanzplan lag den Mitgliedern der Schulverbandsversammlung vor. Die Vorlagen wurden vom 
Kämmerer, Herrn Hartmann, erläutert. Dabei ging er insbesondere auf die Haushaltsstellen ein, 
die nennenswerte Abweichungen zum Vorjahr aufwiesen. Anschließend beantwortete er noch 
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Rückfragen aus der Verbandsversammlung. 
 
Beschlüsse: 
 
1. Die Schulverbandsversammlung erlässt die vorliegende Haushaltssatzung 2022 und be-

schließt den vorliegenden Haushaltsplan 2022 mit den darin enthaltenen Ansätzen und Ab-
schlussziffern. 

 
einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0 
 
2. Die Schulverbandsversammlung beschließt den als Anlage zum Haushaltsplan 2022 beige-

fügten Finanzplan. 
 
einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0   
 
 

TOP  3 Informationen und Termine 

 
EDV-Betreuung in der Schule 
Der Lehrer, Herr Walter, ist der schulinterne Systembetreuer. Er berichtete, dass ihm für die 
Betreuung der 120 Rechner, 35 iPads und 20 Beamer sowie der interaktiven Tafeln, verschie-
dene Tools für den Unterricht, Homepagebetreuung, Betreuung der Telefonanlage nur drei 
Stunden in der Woche zur Verfügung stehen. Es gibt zwar auch eine externe EDV-Betreuung 
für schwierigere Probleme, die jedoch schwer zu erreichen und nur selten da ist. Problembehe-
bungen dauern auf diesem Wege deutlich zu lange. Die Betreuung des schulinternen Netzwer-
kes selbst kann aufgrund der Komplexität nur durch den externen Dienstleister direkt übernom-
men werden.  
Die Verbandsversammlung nahm zur Kenntnis, dass die EDV-Betreuung verbessert werden 
muss und insoweit Handlungsbedarf besteht. Man verständigte sich darauf, in den umliegenden 
Schulen nachzufragen, wie dort diese Problematik gelöst wird. Zudem wird in einem Gespräch 
mit dem externen Dienstleister eine Verbesserung der Situation angestrebt. Seitens der Schul-
leitung wurde darauf hingewiesen, dass im Rahmen des Digitalpaktes über die Bundesmittel 
auch Personalkosten förderfähig sind. 
 
Generalsanierung 
Bürgermeister Brohm gab eine Information des Techn. Bauamts weiter, dass sich der geplante 
Baubeginn verschieben wird, da die vorzeitige Baufreigabe der Regierung noch nicht vorliegt. 
Diese wird jedoch für die nächsten Tage bzw. Wochen erwartet. Dennoch muss die Ausschrei-
bung für die Fäll- und Rodungsarbeiten in der aktuellen Woche verschickt werden, da die Arbei-
ten aufgrund des Naturschutzgesetzes spätestens Ende Februar abgeschlossen sein müssen. 
Zudem ist davon auszugehen, dass bis zur Auftragsvergabe auch der vorzeitige Maßnahmen-
beginn genehmigt ist. Mit den Planern wurden stufenweise Beauftragungen vereinbart, für die 
Architektenleistungen, Ingenieurleistungen, technische Ausrüstung und Freiflächenplanung wird 
noch vor Weihnachten die Leistungsphase 7 vergeben. Die weitere Beauftragung Leistungs-
phasen 8 und 9 erfolgen nach der Zustimmung zum vorzeitigen Maßnahmenbeginn.  
Weiter findet am 02.12.2021 ein Besprechungstermin mit dem Schulteam zur weiteren Abstim-
mung der Planung Interimsräume und Interimsmaßnahmen, Interimsbrandschutzmaßnahmen 
und Fluchtwegekonzept, Vorstellung aktueller Planungsstand Verwaltung, offene Ganztags-
schule und Mitti, sowie Zeitplan und Terminplan statt. 
Bereits 2020 fand eine Besprechung mit dem Betreiber der Photovoltaikanlage auf dem Dach 
der Schule statt, in dem vereinbart wurde, dass bis Ende diesen Jahres die Wechselrichter an 
die Wand der Turnhalle verlegt werden und dort bis zum späteren Wiederaufbau verbleiben. 
Der Betreiber hat nun telefonisch mitgeteilt, dass sich ein Umbau der Anlage finanziell nicht 
lohnt und angestrebt wird, den Mietvertrag für die Anlage zu kündigen und diese an anderer 
Stelle wieder aufzubauen.  
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Für den weiteren Bauablauf bestand mit dem Vorschlag des Vorsitzenden Einverständnis, dass 
Materialentscheidungen Bemusterungen und dergleichen, die oftmals kurzfristig getroffen wer-
den müssen, durch den 1. und 2. Vorsitzenden, den Rektor Herr Becker und Frau Scherbaum 
vom Techn. Bauamt getroffen werden dürfen. 
Anschließend erläuterte er noch den kurz den aktuellen Bestand, das Raumprogramm der Re-
gierung und die Planung im Rahmen der Generalsanierung bezüglich der Mitti und der offenen 
Ganztagsschule. Die von der Regierung geforderte Quadratmeterzahl wird eingehalten, die 
OGS ist sogar deutlich größer. 
 
  
 
 
 
 
Mit Dank für die rege Mitarbeit schließt 1. Bürgermeister Waldemar Brohm die öffentliche 
Sitzung der Schulverbandsversammlung. 
 
 
 
 
 
 

Waldemar Brohm    Bruno Hartmann 
Vorsitzender des Schulver-

bandes 
   Schriftführer/in 
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